

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 1904

NÚMERO 688

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO
 Ofrecen defender gratuitamente a las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. a 4 p. m. Calle 22 Sur, frente a doña Juana v. de Echeverría, Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceno
REDACTORES, Leonidas Briceno, Segundo Ispizán, Modesto Martínez
OPICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 65, Oeste
Teléfono N.º 26
APARTADO 109

Oficial

Se acepta a don F. de Paula Castro la renuncia que ha presentado del puesto de Inspector del Internado anexo al Liceo de Costa Rica y se nombra en su reemplazo a don Domingo Monge.

Se comuta en ciento no colonos de multa la pena impuesta al reo José Ovidio Villalta por expolio de seguridad de los desastros.

A solicitud de los señores José Flores Alvarado, Ednardo Protti, Cuervo Roldán y Luis Madrigal, rematarios de los establecimientos de licor de Ecaasú, se revoca la resolución de la Municipalidad de su domicilio que resolvió abrir dos expendios más de licor.

No habiendo don Ricardo Borbón rendido la fianza que le fué impuesta al aceptar su propuesta relativa a la erección de los trabajos para proveer de agua potable el hospital de Guápiles, se declara caduca la propuesta del señor Borbón y se acepta la de don Luis E. Allen, siempre que éste renuncie a la condición de que se extiman de derechos de Adana los materiales que tenga que introducir del extranjero para la erección de los trabajos de que se trata.

Regreso del señor Junguito

(Editorial de "La Gaceta")
 Esta ciudad para Puerto Limón, en donde se embarcó con rumbo a su Diócesis, el Ilustrísimo y Reverendísimo señor Doctor don Javier Junguito, digno Obispo de la República de Panamá.

Fue nuestro huésped por unos pocos días, mas no por eso es menos grande y profundo el recuerdo que deja en este país, tanto por sus altas virtudes, como por su preclara inteligencia y por todas las demás elevadas dotes de un excelente personaje.

De la estimación sincera con que tan justamente fué distinguido entre nosotros, son testimonio claro de las diversas atenciones ofrecidas y particularmente que le rodearon siempre y el homenaje respetuoso que hoy presentamos al Ilustre Pastoz, en nombre del Gobierno y Pueblo costarricense, deseándole un viaje feliz y encareciendo la viva esperanza que le acompaña en su regreso a la patria pariente, que con orgullo le señala en el número de sus hijos predilectos.

La fiesta nacional en San Mateo

PROGRAMA
 De la fiesta que se celebrará en San Mateo, con motivo de nuestra emancipación política.

Día 14
 12—A las 6 p. m. Iluminación de los edificios públicos y casas particulares de la población.
 2—8 p. m.—Bataca en el mercado.

15—9 m.—Saludo al gran día con 21 disparos de bombetas y diapasón. La Hilarmonía por las principales calles de la población.
 2—12 m.—Solemne Telem con asistencia de las autoridades, vecinos y alumnos de las escuelas.

3—12 y 30 p. m. Reunión general en el mercado Lectura del Acta de Independencia y discurso del director don Víctor M. Flores.
 4—Himno Nacional cantado por ambas escuelas.

5—Discurso por el director de Santo Domingo.
 6—19 de Mayo por las escuelas.
 7—Discurso por don Tobias Guzmán.

8—A Costa Rica. Recitación por la señorita Isabel Flores.
 9—Recitaciones de varones y niñas.
 10—Marcha de Esquivel por las escuelas.
 11—Refresco en el Salón Municipal.
 12—8 p. m. Retreta.

Nota.—El comité organizador de la fiesta tiene el honor de invitar a todos los vecinos para que con su presencia contribuyan a dar mayor realce y lucidez.—El Comité.

Viatcheslaf Konstantinovich de Plehwe

SU TRÁGICA MUERTE

Si al mundo entero conmocionó la noticia del asesinato del ministro de Gobernación, ruso von Plehwe, en circunstancias bien tristes para la Patria que está atravesando por un período destruido, mayor aún ha sido "la sorpresa" y

expectación general al saber que el asesino se fugó de la prisión por medio de un plan habilmente combinado de sus amigos.

El crimen se cometió en pleno día y en la vecindad de la estación de Warsaw, frente al hotel de Varsovia.

El ministro Viatcheslaf Konstantinovich de Plehwe, se dirigía a la estación con el fin de tomar el ferrocarril para Peterhof en donde el Czar se encontraba, pues debía tener una conferencia con él.

Una mujer que vendía naranjas cerca de un puente vecino a la estación de Warsaw, vió un joven correr, con una bomba en el mano, que ella tomó por una bola envuelta en papel, con dirección al coche cerrado con troncos de caballos negros en que venía el ministro. El joven tiró la bomba y siguió una horrosa explosión y un denso humo blanco envolvía el carnaje.

El ministro fué reducido casi a átomos. Del coche quedaron tan sólo las partes traseras; el coche fué lanzado a gran distancia del asiento; como unos 20 transeúntes fueron heridos, algunos gravemente y los caballos sufrieron poco, quedando despojados de los arneses.

En el momento en que el asesino arrojó la bomba, un ciclista que iba detrás de él lo detuvo y gritó a los policías: "Este es el culpable". Dos tiros fueron también heridos al estallar el explosivo.

El cochero murió algunos momentos después en el Hospital.

Algunos periódicos europeos pintan con honorables detalles el efecto que a la señora de Plehwe produjo la muerte de su marido y más que nada al saber que había quedado reducido a fragmentos.

De Plehwe nació en 1840. Comenzó su carrera en el Departamento de Justicia en 1881. Fue Director de Policía y poco tiempo Ministro de Gobernación. En 1902 sucedió a M. Sipigume en el Ministerio del Interior. Era hombre de tendencias reaccionarias, perseguido con saña al nihilismo sus trabajos se encaminaban siempre a la rusificación de Polonia y Finlandia.

En su constitución tan robusta, que al referirse a él, los periódicos decían que tenía una complexión "a prueba de bomba".

Los hechos se encargaron de desmentir ese aserto.

Aclaración

Después de la publicación hecha en "El Noticiero" de ayer, creemos necesario hacer la siguiente aclaración:

No hemos tomado nunca parte en la revista "Vida y Verdad" que aquí se publica, e ignorábamos, como todo el mundo, que el Director fuera el compatriota Brenes Mesén.

Hemos simpatizado siempre con su labor moralizadora y reprochado del mismo modo sus lamentables exageraciones. San José, 8 de setiembre de 1904.—Juan Dávila, Salomón Castro Meléndez, J. Fid. Tristán, Elías Leiva.

Por mi Provincia

IV

Decía y voy aprobando que es un error de Gobierno el poner los principales puestos en manos de la persecución del "Internado". Quiero antes una explicación; pudiera alguien creer que me mueve un localismo exagerado; pues no hay tal, no veo con malos ojos el desempeño de algunos puestos por personas de aquí, pero eso debe constituir la excepción y no la regla.

Ha querido el Gobierno, a mi modo de ver, evitar el choque entre los dos círculos que existen en el Gobierno: un nombramiento en uno de sus miembros, constituye una grito de parte del otro. Allí la dificultad.

Hace algún tiempo se vienen deslizando en aquella provincia dos círculos: uno apogado a todo Gobierno, otro que ha vivido en el campo de la oposición, por regla general. Ambos han inclinado tan sólo por el predominio de los asuntos locales, la influencia en el Gobierno, y la representación de la Provincia en el Congreso han sido sus principales puntos de acción. Lucha sin plan, sin persecución de principios; lucha personalista de un grupo contra otro, reflejo del sistema político de todo el país; indisciplina y desorden mantenido por la ambición de unos cuantos. Así, más de once, hemos encontrado en el Gobierno: un nombramiento en uno de sus miembros, constituye una grito de parte del otro. Allí la dificultad.

En el balance de esos dos círculos, no la vacilado la juventud nueva y estudiosa en reforzar las filas del "partido" que se mantuvo en el campo de la oposición en el Gobierno del señor Rodríguez y de don Rafael Iglesias, en ese partido que fué víctima de la persecución y de las armarías de aquellos esquivelistas tristes fugas del 83, que fué la razón en el Gobierno, el siguiente día del triunfo del expresidente Rodríguez. El Gobierno de Iglesias, tolerándolo todo, complaciendo a un grupito determinado hasta en sus menores caprichos, atizó la división y los odios personales entre los círculos. No hablará ahora de los esfuerzos de la juventud por darle la influencia en el Gobierno a la provincia, habrá quien lo haga sufriendo.

Este Gobierno ha buscado otro rumbo; y ha pensado en autoridades del Interior. Veamos si se consigue lo que se busca. Los Jefes Políticos por ejemplo. Todos sabemos lo que ganan esos empleados, y esos sueldos no hala-

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior a las mejores cervezas importadas.

Bofica Oriental Guadalupe
 Teléfono 722 Teléfono 821

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C.

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACÉN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Podemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lana—seda en cortes y por varas, adornos, pasamaneros, corbatas, fajas, cintas y gran surtido de pañolería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, calcetas, cuellos y pañuelos etc. Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa. Agosto 3

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarros de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.
 E. PAGÉS Y C.
 (antes Pagés hermanos sucesores).

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
 ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
 Consultas de 12 m. a 3 p. m.
 Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur. Mayo 2

Harina GALLITO

Avisamos a los consumidores de harina Gallito que tengan cuidado al comprarla. Hay comerciantes poco escrupulosos que toman nuestros sacos marcados y los llenan con otras harinas, ó los rellenan con clases inferiores.—J. B. CAMORS & C.—Agosto 30.—1m.

LÍNEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos, ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SASHC.
 Junio 5. AGENTE INTERINO.

AFRECHO DE ARROZ

Se vende afrecho por mayor y al menudeo en el depósito de maderas, esquina de Calle 22 Norte y Avenida 2ª. Este día estaba la caballería de don Manuel Gutiérrez. ARTHUR WOLF. Setiembre 9. 3 v.

AVISOS ANTERIORES

NODRIZA

Quien necesite una nodriza sana y robusta puede dirigirse a esta oficina. Set. 8. 3 v.

GRATIFICACION

Daré una gratificación al que me presente 6 me avise donde se encuentra una yegua grande, redonda, de andadura que se me perdió censilada con lazos y jaquimón, el sábado próximo pasado, en el pueblo de Curridabat. Tiene en la pata al lado de montar, un hierro parecido a una O, con una S en el centro. Para informes en esta oficina.—Cefiro-nio Ariza. Set. 8. 2 v.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Puvas tropicales (Conchas especiales) de Machado [Amazón]. A C. U. 50 el ciento como vende de cien en adelante. Descuentos a las pulperías y cantinas en todas las mercaderías. Cigarrería El Progreso de Enrique Brenes Mora y Cia. Local junto a la sastrería de Scaglietti. Set. 8. 5 v.

EN ARRENDAMIENTO

Se desea tomar en arrendamiento una finca de bananas ya en producción. Informes en esta oficina. Set. 7.—6 v.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, a cincuenta varas del Tránsito.

En la calle 17 Norte informarán, número 247. Setiembre 11. 5 v.

MADERAS ¡MADERAS!

Habiéndose llegado un completo surtido de las mejores maderas de la zona del Pacífico, ofrecemos al público y en especial a nuestros antiguos clientes: tablas, tablillas, tablonillos, tablonos, alfileras, soleras, granitos, reglas, regiones etc., etc., de cedro amarillo, cochebala, pochote, gnanacaste, robe etc., y en especial los famosos ejes de maza, todos a precios muy verdaderos. Vázquez y M. Alvarado. Dirección y depósito, barrio de la Soledad en la calle 25 Sur, 60 varas antes de la Lavandería de Estrella. Agosto 30. 1 mes.

GRATIFICACION

Se veintidós colones a quien presente en mi finca de la Sabanita de Alajuela, una vaca molinera cruzada de Jersey, de regular tamaño, cuernos inclinados hacia los ojos, herrada en el cuarto izquierdo con una R. Desde el 20 de este mes se despachará de mi finca treinta y cinco. Agosto 30. José Esquivel. 1 mes altes.

CRONICA

Defunciones
Día 8.—Josefina Angela del Socorro Chaves de dos días, hija de Amalia Chaves, distrito del Hospital.

Movimiento hoteles
Imperial Hotel, 7.—Entradas: Cecil A. Chalmers presidente de Cartago.
Hotel Internacional.—No hubo movimiento.

Bautizos
Parroquia del Carmen.—Niegan dar movimiento.

Vistas para hoy
Sala de Casación.—A las 2 p. m., Vicente Cambronero Céspedes.
Sala 2ª.—Manuel Campos y Francisco Miranda, lesiones, a la una p. m., Bienvenido Campos y Juan Salas a las 2 p. m., hurto, Miguel Gutiérrez Urtecho, alijante, a las 3 p. m.

Hijos
Ciudad de Santo Domingo, 7.—El corresponsal (?) de "Las Noticias", aparece hoy informando, que Francisco Villalobos Ocampo, de Santa Rosa, fue "mortalmente herido". No hay tal "mortalmente", pues la herida fué en una mano y tardará 15 días para sanar.—VERITAS.

Visita
Como se decía que en Rancho-Redondo de Guadalupe existía un caso de tosterfina, visitó en la mañana de ayer aquel lugar el doctor Jiménez, Jefe de Sanidad, resultando falsa la noticia.

Guitera
Ayer a medio día tuvo efecto en la puerta de la Agencia 2ª Principal de Policía el remate de la gallera de esta ciudad. La sacó don Paes González por la suma de ₡ 405-00 más los derechos municipales que son ₡ 480 00. Hicieron postura los señores Bartolo Serre y otro de apellido Marin.

Así, pues, buena entrada ha tenido la Junta de Educación.

Orden
Los ingenieros municipales estaban ocupados ayer en el estudio de los detalles para la construcción de la cafetería de esta ciudad.

Orden
La Inspección de Hacienda Municipal obligó al propietario de los carros números 30 y 43 a pagar sus impuestos municipales ya vencidos.

Notas
Ayer expidió la Jefatura de Higiene 25 notas notificando a varios propietarios de esta ciudad que compongan sus caños y saquen los excusados.

Secretario
El Jefe de la Higiene concedió a un Secretario, señor Medina, un mes de licencia y nombró para que le reemplace por igual tiempo a don A. Cournañé.

Lotería
He aquí los números que resultaron favorables en la lotería de Méjico jugada últimamente: el 5079 con ₡ 600.00, el 5937 con ₡ 2000.00, el 72423 con ₡ 10000.00. Con ₡ 1000 resultaron favorables

recidos los números 19658, 23150, 37541, 66182 y el 77824, y con ₡ 500 los números 4709, 7317, 42519, 66737 y el 74779.

Recetas
En el mes próximo pasado fueron extendidas por el Médico del Pueblo 300 recetas a enfermos pobres.

Enfermos
El lunes de la corriente semana el Médico del Pueblo visitó un chinchorro donde había ocho niños atacados de sarampión.

Pantano
La Policía de Higiene ordenó que fuera cegado un pantano que existe en un solar de una casa ocupada por una escuela, allá por el barrio de la Doloresa.

Estadutos
La Sociedad de Agricultara Naranja ha estado enviando sus estadutos impresos a personas que pueden ingresar como socios.

Declaraciones
En la mañana de ayer el Comandante de la cárcel de Varones y segundo Comandante de la misma, don Juan Peraltá, dieron ante el Juez 1º del Crimen sus respectivas declaraciones relativas a la fuga del doctor Pizarro.

Retratos y vistas
Hemos sabido q' la empresa del "New York Herald", ha solicitado de su corresponsal en esta, retratos de los hombres públicos y de más valía de Costa Rica, así como las mejores vistas que hasta ahora hayan publicado las revistas ilustradas, siempre que éstas sean nacionales.

Páginas ilustradas
Ancusamos recibo de esta importante revista de ciencias, artes y literatura. Trae los fotogramas de las señoritas Zoila Guardia, Graciela Castro y María Luisa Bonilla, y el de los caballeros licenciado don Ezequiel Herrera y don Alberto Medina. La lectura es escogida y variada.

Gaceta Médica
A la vista tenemos el órgano de la Facultad Médica de la República. Hé aquí su contenido: Actas de la Facultad de Medicina, Higiene de las barberías, Colitis mcomembranosas, Higiene pública, Notas.

Periódicos
Han llegado a nuestra mesa de Redacción el "Zic-zac", periódico literario y festivo del que es administrador don E. Carrasquilla M., y "El Eco de la Juventud", órgano de la sociedad de la "Juventud Aspirante". Su Director es don Alejandro Madrigal B. El primero de los periódicos citados se edita en esta ciudad, y el segundo en Heredia.

Baile
El 14 del corriente en la noche, el doctor Zamora, de Santo Domingo de Heredia, dará a sus amistades un baile de confianza en su casa de habitación. La fiesta promete estar espléndida.

Los carpinteros
Se trabaja por la reorganización del gremio de carpinteros. En estos días celebrará su primera reunión general. Hay mucho entusiasmo entre los artesanos.

Fiesta
Ayer celebró el barrio de La Uruca su fiesta patronal. Asistió un número considerable de personas de esta ciudad y demás pueblos. Nos cuentan que estuvo espléndida, especialmente la parte religiosa.

Tesorería municipal
Día 7.—Saldo en caja ₡ 32,205.19, entradas del día, ₡ 377.20, salidas del día ₡ 183.00, saldo en caja ₡ 32.399.43.

Cárcel
Día 8.—Entradas: Miguel Lindo Quirós, venta de aguardiente sin patente. Calixto Corrales. Fallas por falsificación a María Cerdas.

Salidas: Jesús Bogarín y Francisco Sagura.

En el Acorazado
Fábrica de calzado de Bertheau y C', no se piensa rebajar el sueldo a los empleados; antes por el contrario, en estos últimos días, a la mayor parte de ellos les ha sido aumentado el jornal. Así nos lo ha manifestado un operario de dicha fábrica.

Pérdida
A medio día de ayer perdió en la calle del comercio, don Sebastián Quirós Pérez una cartera que contiene la suma de ₡ 500 en billetes de banco. Por más que la buscó no pudo dar con ella.

Llavero perdido
El domingo a las 9 a. m. se encontró una persona un llavero conteniendo cinco llaves; la persona que se crea dueña de dicho llavero, puede pasar a la Administración de este diario, donde, des-

pues de dar las señas, se entregará dicho llavero. H. S. O.

De Heredia
En la noche de antier celebró la Municipalidad de aquel cantón Central sesión extraordinaria. Se acordó, entre otras cosas, celebrar el aniversario de nuestra Independencia con baile, paseo público etc. etc.

Billetes de lotería
Antier llegaron a cambiar a la Tesorería los señores don Manuel Madrigal y don Daniel Zeledón, dos quintos de billetes de lotería premiados con terminación, de los que fueron robados al Sr. Teodoro Carvajal. Los señores Madrigal y Zeledón adquirieron los billetes dichos de manos de compradores en cambio de otro de la lotería que se juzgará próximamente les dieron.

Sesiones
La Municipalidad no celebró antier noche sesión ordinaria por inconveniente de momento.

También la Sociedad de Seguros de Vida nacional no celebró sesión en la noche del martes próximo pasado por falta de quórum.

Por el mismo motivo no celebró sesión la Sociedad Nacional de Agricultara.

Personal
Con rumbo a Liberia partió ayer nuestro amigo el joven abogado don Ernesto Martín. Va allá a tomar a su cargo los asuntos judiciales de don David Hurtado. Lleva muy feliz viaje.

Más higiene
Sirvase la cuadrilla de la limpieza pasar a recoger fieras en el parque Fernández, el jardincito frustrado frente al Banco de Costa Rica. Fecho, se les ruega que quiten la basura y desyerben un poco. No estaría malo que también retiraran un montón de piedras labradas y sin labrar que yacen y estorban en el contorno.

Resultado
Una comisión de la Sociedad de Estudiantes de la Escuela de Derecho, visitó antier al Ministro de Relaciones Exteriores. Tuvo por objeto la visita solicitar del Gobierno el apoyo moral y material para recibir como es debido a los estudiantes centroamericanos que han de formar parte del 4º Congreso de Estudiantes que se reunirá en ésta el 15 del corriente mes. El señor Ministro dijo a la comisión, que la esperaba el próximo sábado para resolver sobre el particular.

Escuela de adultos
En la mañana de ayer el señor Ministro de Instrucción Pública mandó llamar al Director de la Escuela de Adultos de esta capital, don Ramiro Aguilar, para comunicarle que la Secretaría había dispuesto ayudar al sostenimiento de la escuela, con la suma que marca el presupuesto, esto es, de ₡ 230 mensuales.

A la escuela concurren, por ahora más de 100 alumnos, casi todos son artesanos.

Para la misma escuela fue nombrado profesor de inglés don Marcelino Argüello.

Estado sanitario de Limón
De Limón se nos solicita que publiquemos el comunicado que con el epígrafe anterior insertamos.

A fuer de imparciales accedemos a lo pedido, pero consta de hechos comprobados q' es cierto q' han fallecido últimamente de fiebre, individuos del Resguardo de la costa atlántica. Con respecto a la noticia del señor Roig, dijimos ya que un hermano de éste, residente en esta capital, fué quien nos lo dió.

COMUNICADOS

Estado Sanitario de Limón
Señor Dr. don Martín Bonnefil, Médico del Hospital de la United Fruit Co.—Pto.—Limón, 1º de setiembre de 1904.—Muy respetado señor.—"El Noticiero" de ayer publica un suelto titulado "Cómo estará aquello" en el que se dice que un joven Manuel, exp-licoca, que vino a hacer trabajo en Zent el miércoles de la semana pasada, murió el jueves de la misma semana de fiebre amarilla, en el hospital de esta ciudad.

Como esta noticia y otras parecidas que los periódicos publican, perjudican el comercio de esta ciudad, especialmente ahora que se están preparando las fiestas cívicas, me permito suplicar a Ud. se sirva decirme si en el hospital de Ud. tiene bajo su competente dirección ha ocurrido el caso dicho o otro de fiebre amarilla.

La contestación que Ud. se sirva darlo será publicada para tranquilizar al público sobre la salubridad de este puerto.

Doy de Ud. muy cumplidas gracias y tengo el honor de subscribirme su muy atento servidor.—ALDIDES RAMÍREZ R.—Srío. del Comité.

Señor don A. Ramírez.—Pto.—Muy estimado señor.—En contestación a su atenta de fecha de hoy, le diré: En este no ha

habido durante este mes ni en el tiempo que ha estado a mi cargo caso alguno de fiebre amarilla y por el contrario, en esta ciudad se ha estado hospital a un buen caso que me ha pasado "sólo hubo una defunción", d' Marcelino Polanco, y ésta fué de carácter del "6º grado y larínge", operado en San José y vió a morir aquí en el hospital.

Si Ud. gusta, le remitiré el estado del mes en el hospital. De Ud. atto. s. s.—M. BONNEFIL. Limón, 1º de setiembre de 1904.

Señor don Miguel A. Velásquez.—Médico del Hospital de Caridad de esta ciudad.—Pto.—Limón, 1º de setiembre de 1904.—En EL NOTICIERO se dice que un joven Manuel que vino a Zent a buscar trabajo el miércoles de la semana pasada, murió el jueves en el hospital de esta ciudad de fiebre amarilla.

En la creencia de que esa noticia no dice la verdad, me permito suplicar a Ud. se sirva decirme si el caso indicado ha ocurrido en el hospital que Ud. tan dignamente dirige y si durante el tiempo que hace de su venida a esta ciudad ha tenido que atender algún caso de fiebre amarilla.

La respuesta que Ud. se sirva darlo será publicada para evitar el perjuicio que la noticia dicha y otras publicadas en estos días pueden causar al comercio de este puerto.

Anticipo a Ud. mil gracias por su fineza y tengo el honor de ofrecerse su muy atento servidor, ALDIDES RAMÍREZ R., Srío. del Comité.

Señor don Alcides Ramírez.—Pto.—Muy señor mío: Durante el tiempo que he tenido el hospital a mi cargo no he tenido ningún caso de fiebre amarilla. Durante este mes pasado he habido dos defunciones: una mujer y un guarda, pero ninguno de ellos ha sido de dicha enfermedad.

Con gusto doy este certificado y autorizo a Ud. para que use de él.

Sin más, soy de Ud. muy atento y s. s., M. A. VELÁZQUEZ, Médico del Hospital de Caridad.

Señor don Virgilio Giorgi, Presidente de la Junta de Caridad de esta ciudad.—Limón, 1º de Setiembre de 1904.—Con el objeto de evitar el perjuicio que causan al comercio de este puerto a penas noticias publicadas últimamente en los periódicos sobre casos de fiebre amarilla aquí, me permito suplicarle, en nombre del comité de las próximas fiestas cívicas, que se sirva decirme si durante todo el presente año se ha presentado algún caso de fiebre amarilla en el Hospital de Caridad.

Con mis cumplidas gracias por su amable respuesta soy de Ud. muy atento servidor, ALDIDES RAMÍREZ R.

Señor don Alcides Ramírez.—Muy señor mío: Contestando a su atenta nota, me es gratificante saber que habiendo revisado los libros de defunciones del Hospital, no he hallado ninguna de "fiebre amarilla", desde enero hasta hoy.—Soy de Ud. atto. y s. s., VIRGILIO GIORGI, Presidente.

Presidencia de la Junta de Caridad.—Limón, 2 de setiembre de 1904.

ELLOS

Obeso.—Te parece bien, oh mi amado "Orosio" lo que dice el número 686 de este periódico, insinuando que conviene reemplazar en el gran Cacicaço a Usutí, nuestra pesadilla, con Firgus, el amigo nuestro de nuestra propia raza?

Orosio.—Muy bien está eso, así debe ser; pero bien puede quedar Usutí por algún tiempo, con tal que no se asocie con Tizote, que entonces no hará nada; y si forme alianza conmigo, porque no dejará de haber abolidado, amigo Obeso, que yo intento levantar grandioso monumento de granito, construir magnífico palenque y otros muchos edificios que harán para siempre memorable el gran Cacicaço, al mismo tiempo que cubrirán de gloria mi nombre en los tiempos venideros. Si Usutí me entregara el mando, verías qué buen orden reinaria en todos los ámbitos de mis dominios, y no cesarías de admirar la sabia dirección de mis trabajos; orden y dirección que, ya lo sabes amigo Obeso, han sido siempre producto de la superior inteligencia de nuestra estirpe.

Obeso.—¿Y cómo contentaríamos a los opositores?

Orosio.—¿Engiando una división del cacicaço?

Obeso.—¿Cómo así?

Orosio.—Señalando la montaña al aborrecido Tizote; el Barreal a Boidil; el Cucrucho de Firgusa y la Cueva a Usutí.

Obeso.—Y qué haríamos con los que se presentarán alegando títulos y planillas de largo servicio?

Orosio.—A esos no se les oír; y el ruido que hagan conviene apagarlo con latas; porque la cosa ha de quedar dispuesta de tal modo que tú, Obeso, con gusto tomes tu títje y yo con tranquilidad masque mi tchitcha.—JUAGI.

OBEDIENCIA

Según hemos visto en el número último de "La Unión", si el Prelado nombra al doctor Badilla Cura de Cartago... el doctor Badilla ira "en virtud de santa obediencia" a encargarse de esa Parroquia.—"Qui de humiliter ceal-tabitur."

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO.—FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1,000,000 RESERVA \$ 8,127,710 —SEGUROS EN VIGOR EL 1.º DE ENERO DE 1903: \$ 34,609,831.00— Sobrante \$ 851,134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica, Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. H. R. Tiley, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

—APARTADO 45—

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

SI QUIERE UO VER UNA MAQUINA PERFECTA MOVIDA ELECTRICAMENTE, CONCURRA AL TALLER DE

JORGE MORALES BEJARRANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n.º 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Agente interino— Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa. A precios que no admiten competencia.

Cálculo de toda clase y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

Jabonería de Limón

Unión agente, Línea B. de. Blanco de Marcella, Veta azul, amarilla y negro, sistema inglés. Pidan muestras a J. Gil. Limón, Costa Rica. Julio 20.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaçar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente a la del gobierno.—M. Gutiérrez Marzo 26. 3m

AVISO Se pone en conocimiento de los deudos ó encargados que tienen en arrendamiento nichos ó fosas en el panteón de esta ciudad, y cuyo plazo está vencido, que si dentro de un mes, no se presentan hacer la respectiva renovación de una ó otra localidad, serán exhumados los cadáveres en ellos existentes, y colocados los restos en el Osario general. San José, agosto 24. 1 m.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y el señor ANASTASIO BALAZAS, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de sesenta. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Balazar el ataud, tienen derecho á usar el coche pero pagando C. 60-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1.º y Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Un mandador y beneficiador de café, acreditado, ofrece sus servicios en ese ramo. Para informes en El Noticiero, Septiembre 6. 10 v.

Aguilase casa habitación en Curridabat, por C. 925. Tiene capacidad para numerosa familia, y servicio cañera propio. Informes: Ramón Royo, 7ª avenida, esquina calle 25 Sur, número 498. Agosto 31—10 v.

En la 5ª avenida, se perdió el jueves 1º del corriente, un prendor de un secudo antiguo. En esta oficina se dará una gratificación a quien presente dicho prendor. 8 de Setre. 6 v.

Oportunidad. Vendo un magnífico billar de la mejor marca traída al país.—Elias Muñoz. Rejoiera siemana. Sbre. 8. 10 v.

Compro una caldera de quince á veinte caballos de fuerza. Diríjase á Anastasio Ferrero. Agosto 26. 10 v.

Se desean comprar negocio palpería y taquilla para establecer tres sucursales en diferentes puntos. Se pagará mitad al contado y resto a plazos convencionales. Informarán esta oficina. Agosto 23. h. s. o.

Se dan á interés, C. 1000 al 10% con hipoteca de casas en esta ciudad. Informes en esta oficina. Septiembre 1º 10 v.

Por C. 35 mensuales aguilase casa pequeña dos pisos en calle 24 norte. Informarán en casa contigua número 60. Septiembre 1º 10 v.

Aquilo tres casas: una esquinera, cómoda propia para establecimiento y para familia regular precio C. 75; otra en C. 45 con luz eléctrica, bañi y otra en C. 25 cómoda también. Todas hijerías. Frente á la iglesia de la Merced.—Mannuel Solo.—Setre. 2. h. s. o.

Gratificación. Se dará una buena gratificación á la persona que presente en esta oficina un "arete" que fué perdido en Cartago durante las últimas fiestas. Agosto 28. 10 v.

En la "PLAQUERIA ASEPTICA", se necesita un barbero que desee trabajar, se puede asegurar un sueldo de C. 80 á C. 100 mensuales. Diríjase á Pascual Montenegro.—Setiembre 2. 10 v.

Aguilase casa cómoda para familia numerosa en la Sabana, frente al Hipódromo. Precio sumamente barato. Entendese con mandador en la finca ó con Florencio Castro Soto en San José. Agosto 28. 10 v.

Por C. 60 mensuales aguilase casa cómoda perteneciente á doña Elena J. de Quirós, situada 4ª avenida, 25 varas Oeste Parque Morazan. Entendese con don Manuel V. Blanco. Librería Linares. Agosto 28. 1m.

Se aguila una casa muy decente amueblada en un punto magnífico. Por menores en la dirección de este diario Agosto 28. 10v.

Vendo una casa por el lado Parque Morazan y una finca en Santa Ana. Por menores con C. Trejos.

Se aguila la hermosa y cómoda casa situada frente á la Cervetería de la Sabana. Para más informes entendese con doña Flora G. v. de Hernández. Agosto 27. 10 v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS 1ª Extracción completa sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Filla. Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alfaro Calle del Tránsito. Junio 2.º

LEGITIMA LEMAITRE
Fábrica naturalmente granulado
GRASEAS Y GRANULADO
El fosforo en la vida!
Desordenes de la Nutrición, Anemia, Clorosis, Baraquismo, Retención física e intelectual, Neurastenia, Diarreas, Embarazo, Lactancia, Crecimiento penoso, Convalecencia, Debilidad sexual, Fostaturia, Impotencia.
Tuberculosis Afeciones pulmonares
Grasesas y Granuladas
LEGITIMA LEMAITRE
QUAYACADA
PARIS 12, R. Vaucluse. Los señores Lemaitre

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNANDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMERICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES Y DE ADORNO, CONIFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVELINES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos en ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y onidos de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados. El mejor que tiene Costa Rica en este ramo) bajo mi dirección. En San Pedro del Mojon (finca La Panilla) tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar precioso para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas de país. Tengo plantas para parques, jardines y decoraciones de estas. Precios baratos. También vendo canarios.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

Gratificación

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber partido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sito "El Aguacats" en Abril próximo pasado.—LEON LEON.—Curridabat, Agosto 25 de 1904.